



NEW MUSLIM  
ACADEMY



# Comprendre la Sunna

La voie du Messager Mohammed ﷺ

Allah a envoyé des messagers humains à l'humanité en tant que guides. Ils étaient les transmetteurs de l'Écriture et des modèles pour leur peuple. Allah nous raconte l'histoire des messagers dans le Coran. Le dernier messager, Mohammed ﷺ, a été envoyé dans le but d'être le porteur des paroles de Dieu, un leader et un guide. En tant que dernier Messager d'Allah, il a été envoyé à l'ensemble de l'humanité, et non à une nation ou à un groupe spécifique.



Ce symbole est une prière écrite en calligraphie arabe. Il est dit/écrit chaque fois que le Messager Mohammed est mentionné, conformément au commandement du Coran 33:56. Il signifie « Qu'Allah l'honne, le bénisse et le protège ».

En tant que musulmans, nous sommes tenus de le suivre et de le prendre comme exemple. Dieu dit : « En effet, vous avez dans le Messager d'Allah un excellent modèle [à suivre], pour quiconque espère en Allah et au Jour dernier et invoque Allah fréquemment. » [33:21] Dans un autre passage, Allah nous ordonne d'obéir au Messager Mohammed ﷺ : « Quiconque obéit au Messager obéit certainement à Allah. Et quiconque tourne le dos... Nous ne t'avons pas envoyé à eux comme gardien. » [4:80] Suivre le Messager Mohammed ﷺ est un devoir religieux qui apporte des récompenses et le Pardon d'Allah. Allah dit : Dis : « Si vous aimez vraiment Allah, suivez-moi, Allah vous aimera alors et vous pardonnera vos péchés. Allah est Pardonneur et Miséricordieux. » [3:31]

D'où vient cet exemple ? Nous le tirons de ce que l'on appelle la Sunnah. C'est l'exemple vécu et le modèle de vie du Messager Mohammed ﷺ, tiré des narrations rapportées par les disciples du Messager Mohammed ﷺ, dans lesquelles ils racontent ses paroles, décrivent ses actions, mentionnent les incidents qui ont eu lieu en sa présence et son approbation tacite de ceux-ci, et même ses descriptions physiques, ses manières et son éthique. Tout cela s'appelle la Sunnah. Le mot Sunnah signifie littéralement « voie » ou « chemin », et la Sunnah du Messager Mohammed ﷺ est donc sa voie et son exemple.

Les savants de l'Islam connaissent pratiquement tous les détails de la vie du Messager Mohammed ﷺ. On nous apprend à connaître ses habitudes, comme la façon dont il dormait, mangeait, s'asseyait, marchait, saluait les autres, etc. On nous apprend à connaître son adoration rituelle et sa vie dévotionnelle. Les descriptions physiques du Messager Mohammed ﷺ, telles que sa taille, sa carrure et son teint, sont consignées afin que nous puissions nous le représenter. Nous sommes invités à savoir comment il vivait, ce qu'il mangeait et buvait, les types de vêtements qu'il portait et les descriptions des chambres dans lesquelles il vivait. Nous devrions connaître son caractère, sa bonté, sa douceur et sa miséricorde, sa justice et son équité.

Comment a-t-il géré les moments où il s'est mis en colère à la suite d'une injustice ou d'un préjudice ? Nous disposons de récits qui nous permettent de reconstituer son quotidien général, depuis son réveil jusqu'à son coucher. Nous disposons de témoignages détaillés sur sa vie et sur les principaux incidents qui se sont produits.

Tout comme Allah a préservé le Coran dans une tradition orale qui a également été consignée sous forme écrite, l'exemple vécu et le modèle de la vie du Messager Mohammed ﷺ ont également été préservés oralement et sous forme écrite. Les disciples du Messager Mohammed ﷺ ne se contentaient pas de mémoriser le Coran, ils notaient et mémorisaient également avec précision les déclarations et les actions du Messager Mohammed ﷺ. Ces récits étaient ensuite transmis oralement à d'autres, enregistrés et documentés, mémorisés et transmis. Finalement, ces traditions ont été écrites et des livres ont été compilés contenant ces narrations. Ce domaine de la connaissance en Islam est connu sous le nom de hadith, ou littéralement « narration » ou « tradition ».

Afin de garantir l'exactitude et l'authenticité, les premiers érudits musulmans mentionnaient les noms des narrateurs dans la chaîne qui menait à la tradition du Messager Mohammed ﷺ. Ils nommaient essentiellement leur maître, celui de celui-ci, et ainsi de suite, jusqu'au nom du disciple qui a entendu ou vu la tradition directement du Messager Mohammed ﷺ. Cette désignation des narrateurs s'appelle une chaîne de narrateurs.

Les savants experts mémorisent les chaînes, mais connaissent également les biographies détaillées des narrateurs individuels, avec des détails clés tels que leur année de naissance et de décès, les lieux où ils ont vécu et voyagé, les savants qu'ils ont rencontrés et auprès desquels ils ont appris, et à leur tour, les étudiants auxquels ils ont enseigné par la suite, leur force et leur précision de mémoire et de rappel des narrations. Tous ces éléments permettent aux savants de juger de l'exactitude et de l'authenticité des récits. Les savants ont classé les narrations comme acceptables ou inacceptables. Il s'agit d'une science à part entière, avec de nombreuses disciplines qui ont été développées et codifiées au fil des siècles.

Plus tard, les savants ont compilé les narrations dans des livres par thème. Par exemple, les narrations relatives aux décisions juridiques et aux questions de règles rituelles, ou les narrations décrivant le Messager Mohammed ﷺ, ou les narrations relatives à ses prières, ou les narrations relatives à son caractère et à ses manières. D'autres compilaiient des livres de narrations sur un sujet particulier, comme les dévotions rituelles quotidiennes ou un aspect de la croyance. Il existe des milliers de narrations du Messager Mohammed ﷺ.

Aimer, apprendre et suivre l'exemple vécu et le modèle de la vie du Messager Mohammed ﷺ est important dans la vie d'un musulman. C'est ainsi que nous pouvons nous assurer que nous adorons Allah correctement et comme Dieu Lui-même l'a ordonné. Nous pouvons également nous assurer que nous suivons l'exemple du Messager Mohammed ﷺ, comme Dieu nous l'a demandé dans le Coran.

N'oublions pas que notre témoignage de foi signifie que nous croyons en l'unique vrai Dieu et que nous rejetons les faux dieux. Cela implique que Mohammed ﷺ est le seul chemin vers Allah. Nous devons croire en ce que Mohammed ﷺ a apporté, obéir à ses directives, nous abstenir de ses prohibitions, et n'adorer Allah que conformément à son exemple et à ses enseignements.



**NewMuslimAcademyFR**



**newmuslimacademyfr**



**Newmuslimacademy1**

**[newmuslimacademy.fr](http://newmuslimacademy.fr)**